



JEDN

JUEGOS ESCOLARES DEPORTIVOS NACIONALES

BARAHONA

SAN JUAN • AZUA • BAHORUCO

2 0 2 3

Boletín
Especial
04

Sábado 11

Nordeste campeón béisbol Juegos Escolares

BARAHONA.- Daniel Medina lanzó primores y Wilfry Michel sobresalió con el madero para que la región Nordeste (Las Terrenas) consiguiera la medalla de oro del torneo de béisbol de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales, este viernes.

El Nordeste se alzó con el primer lugar del torneo, que tuvo lugar en el estadio Nadin J. Hazoury de Barahona, al derrotar 2 vueltas por 1 a la novena de la zona Suroeste, que se quedó con la presea de plata.

Medina, quien cubrió cuatro y un tercio de inning de una carrera en rol de relevo, fue el pitcher ganador y además recibió la distinción como el Jugador Más Valioso. Otorgó cinco boletos y ponchó a seis.

Wilfri Román cargó con el revés al lanzar una y dos tercios de entrada de una carrera.

El estadio Nadin Hazoury de Barahona fue remodelado en su totalidad, incluidas las áreas de graderías, dogout, baños, luces y terreno de



juego por la presente gestión del INEFI, con una inversión de más de 31 millones de pesos.

La premiación fue encabezada por el director ejecutivo del INEFI, Alberto Rodríguez, quien estuvo acompañado de Bruno Terrero, presidente de la Asociación de Béisbol de la provincia Barahona.

El Cibao Sur (Moca) obtuvo la presea de bronce a derrotar 3 carreras por 2 a la Zona Metropolitana (San Cristóbal).

El encuentro, que se jugó a seis episodios, se decidió en extra inning (séptima entrada) con un sencillo productor que quebró un empata 2-2 de Mónico Gómez, que dejó en el terreno a los campeones de 2019.

El director del INEFI, Alberto Rodríguez, se toma un selfie con los campeones del béisbol escolar, la selección del Nordeste (Moca), este viernes.



GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DOMINICANA

MINISTERIO DE EDUCACIÓN
INEFI





Editorial

Responsabilidad pública

Nuestro país sigue siendo especial y así será por el resto de la vida.

De acuerdo a las normas del Ministerio de Administración Pública (MAP), un funcionario público es una persona que presta permanentemente servicios a la administración pública o el sector público bajo el régimen de trabajo por cuenta ajena.

Lo que hace ese profesional no reporta lucro privado (más allá del salario que el sujeto puede recibir por sus labores).

El funcionario posee poder jerárquico, tiene liderazgo, toma decisiones y establece disciplina.

Un empleado público -que es subalterno- presta servicios a las instituciones gubernamentales y realiza actividades para apoyar al funcionario.

Pues esa ha sido la tarea encomendada por el Presidente de la República, Luis Abinader, al director del Instituto Nacional de Educación Física (INEFI), Alberto Rodríguez, quien recibe ataques malsanos e infundados por la celebración

de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales, en los actuales momentos, que tocan las provincias de Barahona, Azua, San Juan de la Maguana y Bahoruco, en esta época de 2023.

Estamos en un período prácticamente pre-electoral. Los profesores, técnicos y el país, lo saben. Y hay personas que quieren sacar provecho político de esta situación, es decir, pescar en río revuelto, pero no lo van a lograr.

El certamen escolar esta en marcha y no se detendrá hasta concluir con la brillantez, entusiasmo y los beneficios que deriva para los infantes en su futuro inmediato.

Por convicciones personales, Rodríguez entiende que realizar los Juegos Escolares es un eje fundamental en la gestión de Abinader, razón que justifica la inversión de recursos en el desarrollo de esta importante actividad escolar.

La función pública asumida por Alberto es un compromiso que define el slogan 'Deporte + Educación, es la fórmula ganadora'.



Acción en el partido entre los quintetos Metropolitana II y Cibao Sur.

Metropolitana I y II a final basket femenino

BARAHONA.- Las zonas Metropolitana I y Metropolitana II, avanzaron a la final del torneo de baloncesto femenino correspondiente a los X Juegos Escolares que se celebran en esta ciudad y que organiza el Instituto Nacional de Educación Física (Inefi).

Tras ganar sus respectivas series semifinales este viernes, ambos quintetos obtuvieron el derecho de jugar por la medalla de oro, mientras que los representantes Cibao Norte y Cibao Sur discutirán la preseña de bronce.

La Metropolitana I venció al Cibao Norte por pizarra de 77-40, en partido celebrado en el Palacio de los Deportes del Batey Central. Lonna Tolentino anotó 25 puntos y Chamil De Paula encestó 19, para las ganadoras.

Mientras que Mabel Torres lideró al Cibao Norte con 13 tantos, y Esmeilyn Balbuena añadió 10 unidades.

En la otra semifinal, Metropolitana II derrotó 49-48 a Cibao Sur en un reñido encuentro que se mantuvo cerrado desde principio hasta el final.

Anny de Jesús sobresalió con 12 puntos y 7 rebotes por el quinteto de Metropolitana II, que también tuvo el aporte de Mariley de la Cruz, con 16 tantos, y Marlyn Martínez, con 11 unidades y 10 rebotes.

Por Cibao Sur, Albarelys Rondón anotó 15 puntos con 12 rebotes; Roselyn Mesa terminó con 13 tantos y 18 balones atrapados, y Farianny Polanco tuvo 11 tantos.

Los partidos por las medallas se llevarán a cabo este sábado, desde las 9:00 de la mañana.

Director: **Alberto Rodríguez**
 Director de comunicaciones: **Armando Soldevila**
 Prensa: **William Aish** – Coordinador: **Antonio Valdez -Pablo Luis Santana**

Dirección de Comunicación, Tel.: 809-373-0229 Ext.: 103, 104,
 C/ República del Ecuador Esq. Correa y Cidrón, Urb. Honduras, Distrito Nacional, República Dominicana.
 Email: servicios@inefi.gob.do • WebSite: www.inefi.gob.do,
 Redes Sociales: @inefirdoficial     





Marileidy Paulino expresa su emoción al contemplar remodelada pista Barahona

BARAHONA.- La velocista Marileidy Paulino consideró que los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales Barahona 2023, como un excelente proyecto que contribuye a que la niñez y la juventud no caigan en males sociales que afectan a la sociedad.

Paulino, vigente campeona del mundo en los 400 metros lisos, hizo la afirmación durante un recorrido por los diferentes escenarios deportivos donde se llevan a cabo las competencias de la cita multideportiva nacional escolar que organiza el Instituto Nacional de Educación Física (Inefi).

“Esto es lo que se quiere, que la juventud esté más en deporte, porque así se alejan de los vicios y la delincuencia”, aseguró la doble medallista de oro panamericana en los 200 metros lisos y el relevo mixto 4x400 en Santiago de Chile.

La laureada atleta resaltó, además, las condiciones de la pista de atletismo, la cual calificó de excelente, y señaló que su habilitación será de gran importancia para la práctica y desarrollo de las diferentes modalidades de esa disciplina.

“De aquí en adelante serán muchos los niños y jóvenes que podrán hacer atletismo y desarrollar sus habilidades. Esta pista se puede considerar como una de las mejores del área”, aseguró la deportista.

Durante el recorrido, Marileidy compartió con estudiantes que participan en los juegos, al tiempo que se hizo fotos y

internacionales en los que ha puesto en alto el nombre de la República Dominicana.



Marileidy Paulino, al centro, junto al Subdirector del INEFI, Franklin Duval, y otros empleados de la institución responsables del montaje de los X Juegos Escolares 2023.

conversó animadamente, compartiendo sus experiencias en los distintos escenarios

En los Juegos Escolares Deportivos Nacionales Barahona 2023 participan ocho

delegaciones representativas de las zonas Cibao Norte, Cibao Sur, Cibao Noroeste, Metropolitana 1, Metropolitana II, Región Higuamo, El Valle y Suroeste, en 19 disciplinas.

La provincia Barahona recibe a los atletas que competirán en ajedrez, atletismo, atletismo adaptado, baloncesto, baloncesto 3x3, béisbol, boxeo, fútbol y gimnasia.

En la subse de San Juan de la Maguana se compite en balonmano, judo, karate, taekwondo y tenis de mesa.

En Azua, los atletas escolares ven acción en fútbol sala, lucha y softbol; mientras que en Bahoruco se desarrollan las competencias en bádminton y voleibol.



Marileidy Paulino





El Valle y Metropolitana I dirimirán el oro en futsal masculino

AZUA.- Los equipos El Valle, representado por Azua, y Metropolitana I (Distrito Nacional) clasificaron este viernes a la final del fútbol sala de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales Barahona 2023.

En un reñido partido que se definió en el segundo tiempo, Metropolitana I venció 3 goles por 1 al equipo del Cibao Sur, representado por Jarabacoa. El primer tiempo quedó 0-0.

Camilo García y Jean Mejía, de Metropolitana I, anotaron un gol cada

uno, y el otro tanto fue un autogol de Obenyi Pie, del onceno Mao Valverde.

En el segundo partido, El Valle consiguió la victoria 4-1 sobre el onceno del Cibao Norte, representado por Valverde Mao.

En el encuentro, el jugador Kanel Agramonte convirtió dos goles, y el portero Frank Guzmán bloqueó 11 disparos.

Los equipos de Jarabacoa y Valverde Mao, ambos del Cibao, se enfrentarán por la medalla de bronce, mientras que El Valle (Azua) y Metropolitana I (Distrito Nacional) jugarán por el oro.

JUEGOS ESCOLARES DEPORTIVOS NACIONALES



El futsal ha sido uno de los deportes de mayor arrastre en los X Juegos Escolares, y fue la gran sorpresa como deporte de conjunto en atracción de fanáticos.



Nordeste y Cibao Norte definirán el oro en voleibol masculino JEDN



El Nordeste y Cibao Norte dieron la sorpresa a la Región Suroeste, conocida por su tradición en esta disciplina. Estos dos equipos definirán hoy la medalla de oro de la rama masculina del voleibol.

BAHORUCO.- Los sextetos del Nordeste y Cibao Norte ganaron sus respectivos partidos de semifinales y se enfrentarán este sábado en la final del torneo de voleibol masculino que se juega en esta ciudad como parte de los X Juegos Escolares Nacionales Deportivos que se celebran en Barahona.

El Nordeste derrotó este viernes 2 sets por 0 al representativo del Noroeste en el primer cotejo de la doble jornada. Los parciales terminaron 25-17, 25-18.

Ramón de Jesús, con 13 puntos, y Melvin de Jesús, con 12, encabezaron el ataque del Nordeste.

Por el Noroeste, Alfred Álvarez terminó con 10 puntos, y Christopher Vargas finalizó con siete unidades.

En la segunda semifinal, Cibao Norte barrió en sets corridos (25-20, 25-12) al sexteto de El Valle, para apartar su boleto a la final.

William Páez, con nueve puntos, y Jhon Acosta, con ocho, fueron los mejores por Cibao Norte.

Por El Valle, Miguel Seguro facturó siete puntos, seguido por Brian Ortiz, con cuatro.

El encuentro por la medalla de bronce la disputarán los equipos El Valle y Noroeste, desde las 9:00 de la mañana, en el Polideportivo de Bahoruco.





Cibao Nordeste campeón tae kwon do

AZUA-.La Zona Metropolitana II (Monte Plata) obtuvo cinco medallas de oro en la modalidad de combate, pero insuficiente para arrancar al Cibao Nordeste el título de campeón general del Torneo de tae kwon do de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales, Barahona 2023, organizados por el Instituto Nacional de Educación Física (INEFI), bajo la dirección de Alberto Rodríguez.

Las cinco medallas doradas ganadas en Pomsae, todos de San Francisco de Macorís, más una de plata y otra de bronce por los de Salcedo, dieron al Nordeste la

victoria general, por escaso margen sobre la Metropolitana II, que terminaron con cinco de oro y tres de bronce, en el evento disputado en el liceo Román Baldorioti de Castro, de Azua.

El tercer lugar fue para el Cibao Sur (Moca y La Vega) con tres oros, seis platas y cinco bronce. El cuarto fue para la Zona Higuamo (La Romana, El Seibo, San Pedro de Macorís), con dos oros, una plata y cuatro bronce. La Metropolitana I fue quinto con una dorada, cuatro plateada y tres bronceadas.



La Región Nordeste ofreció una gran demostración para llevarse los máximos honores del tae kwon do por equipo de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales, y sorprendió a todos los técnicos.



Medallistas individuales

La mocana Yurismel García conquistó para el Cibao Sur la presea dorada de los 44 kilogramos femeninos, por vencer en la final a Mariana Méndez, de la Zona Metropolitana I (Distrito Nacional), que se quedó con la plata. Yandry Ureña, del Cibao Norte (Santiago), ganó el único bronce concedido en la categoría.

Daniel Ogando, de la Metropolitana I (Distrito), se consagró en los 48 kilos masculinos al dominar con el combate definitivo a Edison Zorrilla, del Cibao Sur (Moca), que se llevó la plata; Juan Ariel Aquino, de la Metropolitana II (Monte Plata) y Deybi Santiago, del Nordeste (Salcedo), tomaron bronce.

Carmen Comprés, Metropolitana II (Monte Plata), ganó en más de 63 kilogramos de damas a costa de Karla Díaz, del Cibao Sur (Moca), que se colgó plata. Crismairy Tejada, del Nordeste (Salcedo), igual que Yeilennys Pérez, del Sur Oeste (Jimaní), ligaron sendos bronce.

De la versión varonil en más de 73 kilos se adueñó Marcos Herrera, del Cibao Sur (La Vega), que aventajó en la última pelea a Justin Peña, Cibao Norte (Santiago). El tercer peldaño fue para Víctor Martínez, de Higuamo (El Seibo).

En menos de 49 kilos femeninos se impuso Anyelis Dotel, Zona Metropolitana II (Monte Plata), que dominó en el combate por el título a Ashly Valdez, de la Zona Higuamo (El Seibo), que se quedó con la plata. Los terceros puestos fueron para Wilbelis Vólquez, del Sur Oeste (Jimaní) y Eddyanna Salcedo, del Nordeste (Salcedo).

Nykelson Yserve conquistó en menos de 55 kilos la tercera dorada para la Metropolitana II (Monte Plata), que se impuso en el combate

por el título a Reyly García, Cibao Norte (Santiago), que se reservó la plata. Wilmi Vólquez, de la zona Sur Oeste (Jimaní) y Kelvin Figueroa, del Cibao Sur (Salcedo), se llevaron bronce.

La Región Higuamo se inscribió en la lista de medallistas de oro con Ashley A. Cruz (La Romana), en la categoría menos de 55 kilogramos femeninos, que con un gran retorno dejó con la presea plateada a la mocana Edilenny Salcedo, del Cibao Sur. Belianny Vólquez, del Sur Oeste (Jimaní) y Kissmania Martínez, del Cibao Norte (Santiago), se alzaron con bronce.

John Reynoso, de la Metropolitana II y de Monte Plata, logró el cuarto metal amarillo de su zona, en menos de 63 kilos masculinos, al dominar la final ante Ricarlin Medina, del Sur Oeste (Barahona). Las de bronce se las adjudicaron Higuamo con Roys Aquino (El Seibo) y el Cibao Sur con Edwin Martínez (Moca).

La quinta de la Metropolitana II fue en menos de 63 kilogramos con la estudiante Yuleysi Luciano (Monte Plata), que venció en la final a Anibelkis Acosta (Salcedo), del Nordeste. Los bronce fueron para Marlin Isabel Robles de la Metropolitana I (Distrito Nacional) y Edrianny Ross, del Higuamo (La Romana).

La última competencia en la extensa jornada de combates la ganó Witchy Cineus para el Cibao Sur (Moca), que venció en menos de 73 kilogramos masculinos a Eifer Nin, de El Valle (San Juan), metal de plata. Con bronce terminaron Vladimir Peña de la Metropolitana I (Distrito) y Enyer Codio Gómez, de la Metropolitana II (MP).





Galería de fotos

Cibao Norte mantiene liderato de medallas

BARAHONA.- La Región Cibao Norte mantiene la primera posición general de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales que se celebran en esta ciudad al llevarse a cabo la tercera jornada de la cita multidisciplinaria.

Los atletas de la Zona Cibao Norte figuran con un total de 20 medallas, incluidas 6 de oro, 8 de plata y 6 de bronce.

En el segundo puesto figura la Zona Metropolitana, con cuatro preseas doradas, tres de plata y seis de bronce, para un total de 13 metales.

El Nordeste escaló a la tercera posición, con cuatro medallas de oro, tres de plata

e igual cantidad de bronce (10), mientras que Metropolitana II, con tres metales de primer lugar, uno de segundo y cinco de tercero (9), ocupa el cuarto peldaño.

Higuamo, con ocho medallas, incluidas tres de oro una de plata y cuatro de bronce, está en el quinto puesto, mientras que Cibao Sur, con 14 preseas (dos de oro, tres de plata y nueve de bronce) ocupa el sexto puesto general.

En séptimo lugar está El Valle, con dos medallas de plata y seis de bronce, en tanto que El Suroeste está en octavo puesto, con una plata y un bronce.

JUEGOS ESCOLARES DEPORTIVOS NACIONALES

MEDALLERO GENERAL

Lugar	Zona	Oro	Plata	Bronce	Total
1	Cibao Norte	6	8	6	20
2	Metropolitana I	4	3	6	13
3	Nordeste	4	3	3	10
4	Metropolitana II	3	1	5	9
5	Higuamo	3	1	4	8
6	Cibao Sur	2	3	9	14
7	El Valle	0	2	6	8
8	Suroeste	0	1	1	2
9	Noroeste	0	0	0	0



Nuestros reporteros gráficos captaron algunos momentos de interés entre asistentes y protagonistas de los X Juegos Escolares.





GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DOMINICANA

MINISTERIO DE EDUCACIÓN
INEFI

